

Vida Nacional

1 JUNIO - 15 JULIO

Por exigencias de espacio y por el carácter del presente número de SIC, nos vemos precisados a dar a nuestra crónica un carácter todavía más sintético que de costumbre.

Supuesta conspiración.- A principios de junio, y al parecer por obra de exilados políticos venezolanos, salió de Lima para agencias internacionales de publicidad la noticia de una supuesta conspiración contra el General Pérez Jiménez. Se complicaba en el infundio a los Generales Rómulo Fernández y Llovera Páez y a un grupo de dirigentes del Copey. El Gobierno, los interesados y los sucesos políticos inmediatos han venido desmintiendo la información, a la cual, dentro de Venezuela, se le concedió escasísima importancia.

La Semana de la Patria.- A principios de julio se celebró la Semana de la Patria con brillantes desfiles escolares, militares y de empleados públicos. Nutridas delegaciones extranjeras, sobre todo militares, invitadas para los actos, fueron objeto de espléndidos agasajos. Entre otras obras públicas, quedó inaugurada en Caracas, la primera parte de la Avenida Norte Sur, con el nombre de Avenida de las Fuerzas Armadas.

Ascensos militares.- Las Cámaras Legislativas, a proposición del Ministerio de la Defensa, han aprobado el ascenso de 21 Coroneles y 5 Capitanes de Navío.

Nuestra Marina.- El Capitán de Navío Oscar Ghersy Gómez, Comandante de la Armada Venezolana, declaró en Washington: "Venezuela por su estratégica posición y como productora de recursos naturales imprescindibles, sabe que sería tomada como blanco en caso de guerra y desea, por tanto, desarrollar sus defensas". Añadió que se están construyendo tres destructores pesados en Inglaterra, seis ligeros en Italia y un buque de transporte en Francia. Ghersy considera que los equipos militares de

Estados Unidos y Latinoamérica deben ser uniformados en cuanto sea posible.

El Presupuesto.- El Presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados para el período 1956-57 alcanza la cantidad de Bs. 2.670.000.000,00. Es superior al año pasado en 120.000.000,00. Los Ministerios más beneficiados por el Presupuesto son: Ministerio de Obras Públicas: con un aumento de 56.259.921; Relaciones Interiores: 16.823.609; Comunicaciones: 13.669.969; y Defensa: 10.851.591.

Instituto Venezolano de Petroquímica. Ha sido declarado Instituto Autónomo, adscrito al Ministerio de Minas e Hidrocarburos por Decreto del Presidente de la República, publicado en la Gaceta Oficial número 367. En la misma Gaceta se publica el Estatuto Orgánico del Instituto. Tendrá un Directorio de tres miembros de nombramiento y remoción del Ejecutivo Federal; personalidad jurídica; patrimonio propio e independiente del Fisco Nacional; exención de impuestos y contribuciones; franquicia postal y de telecomunicaciones.

Acueducto de Caracas.- El bombeo del agua del río Tuy hacia Caracas estará terminado en su primera fase para el día 3 de agosto. El agua llegará al Dique de la Mariposa, que podrá llenarse en 36 días. Cuando el proyecto esté realizado en su totalidad serán 3.200 litros por segundo los que aportará el río Tuy para Caracas. Con ello se logrará agua suficiente para millón y medio de habitantes, dejándose un margen —al superarse este marco de la población caraqueña— para apelar a las aguas del río Lagartijo, que distan solamente 600 metros de la actual toma del río Tuy en Santa Teresa.

La Renta de los millonarios.- Según datos del Ministerio de Hacienda hay en Venezuela 1.051 contribuyentes que acusan rentas mayores de Bs. 300.000. Ellos solos contribuyen con Bs. 660.000.000, que supone las cinco sextas partes del ingreso nacional por concepto del Impuesto Sobre la Renta, que asciende a Bs. 785.000.000.

Final de Curso Escolar.- Al finalizarse el curso académico 1955-56 se presentarán en los exámenes oficiales 848.000 estudiantes. De ellos 800.000 alumnos de Educación Primaria, 40.000 de Educación Secundaria, Especial y Normal; y 8.000 universitarios. De estos últimos 5.000 en la Universidad Central; 1.200 en la Universidad de Los Andes; 800 en la Universidad del Zulia; 600 en la Universidad Católica Andrés Bello; y 600 en la Universidad de Santa María.

Tragedia Nacional.- En la madrugada

da del miércoles 20 de junio el avión venezolano YVC-AMS, el Superconstellation "Rafael Urdaneta", cayó envuelto en llamas en las costas de Estados Unidos en su viaje de regreso de Nueva York a Caracas. Murieron todas las 74 personas que iban a bordo. De ellas 42 pasajeros eran venezolanos; 22 estudiantes que volvían a su patria a pasar sus vacaciones después de sus exámenes en Institutos Norteamericanos. En el momento de la tragedia era la más grave en la historia de la aviación civil. Pocas semanas más tarde había de ser lamentablemente superada por una doble tragedia norteamericana en el Cañón del Colorado.

Nuevo Rector de la Universidad Central.- El lunes 28 de mayo presentó renuncia de su cargo el Rector de la Universidad Central de Venezuela, Dr. Pedro González Rincones. Para sucederle ha sido designado el Dr. Emilio Spósito Jiménez, joven abogado de 36 años de edad.

VIDA ECONOMICA.-

Han regresado las sardinas al Golfo de Cariaco, como feliz y esperada consecuencia de la prohibición de la pesca masiva que se hacía para producir harina pescada. Al parecer, las sardinas se habían aferrado a las Costas de Araya; pero, después de dos meses, las pescas afortunadas en Cariaco y en el Golfo de Santa Fe demuestran que están retornando a sus antiguos centros.

Asombra el desarrollo industrial de Valencia. Después de la reciente instalación de la General Motors se anuncia la fundación de las pinturas Dupont. Además otras tres plantas que han adquirido ya terrenos; más las gestiones de un gran consorcio norteamericano para adquirir 5 a 10.000.000 metros de terreno destinados a una nueva industria que no se especifica. Se estiman en más de 60.000.000 de bolívares las inversiones de las 10 nuevas industrias que se están anunciando en aquella ciudad.

En consecuencia, el Comité Coordinador Nacional ha pensado que Valencia debe ser la sede del primer centro regional de educación industrial.

Hay 600.000 kilos de algodón que no han podido colocarse, aunque últimamente el precio por kilogramo ha subido a Bs. 3,50, y se estima que subirá al precio normal de Bs. 3,70. Esto hace creer que se inicia la solución de la crisis algodonera, de cuyo cultivo viven en Venezuela 80.000 personas.

Los cañicultores y los centrales azucareros afirman que con la rebaja de

950 a 872 bolívares la tonelada de azúcar, impuesta por la Distribuidora Unica, pierden este año 13.000.000 de bolívares. "Dicha pérdida, añade, es superior, porque hay que agregarle la más cuantiosa que produzca la exportación de azúcar a los precios del mercado mundial".

El Central Azucarero de Río Turbio ha terminado su primera zafra con una molienda de 181.500 toneladas de caña. Para la próxima zafra el Dr. Pablo Gil García anuncia que aumentará la producción hasta moler 3.000 toneladas diarias.

Se confirman las noticias optimistas sobre la bauxita de nuestra Guayana. Particularmente rica aparece la región de Nuria no lejos de Guasipati. Un solo cerro de los estudiados alcanzará a las 80.000.000 de toneladas de bauxita. La calidad del mineral no es la más alta, pero supera el 40 por ciento de aluminio, proporción que se considera ya comercial. Las compañías norteamericanas The M. A. Hanna Company, Kaiser Aluminum & Chemical Corporation, la Reynond Metal Company y otras se preparan al parecer a la explotación de la bauxita de la Guayana. Cuentan con un factor sumamente favorable en la proximidad de la gran planta eléctrica del Caroní.

La extensión de las nuevas concesiones petroleras es de 2 a 3 millones de hectáreas, según informes del Ministerio de Minas e Hidrocarburos. Aspiraciones amplísimas ha manifestado la Creole y la Shell, numerosas Compañías Norteamericanas, varias europeas, una española, de nombre Iberia, y una venezolana.

La producción de diamantes ha disminuido en el último mes en mil kilates.

Ha disminuido también en un 20 por ciento la venta de automóviles, en espera, al parecer, de los nuevos modelos 1957.

Se ha abierto a la explotación la rica mina de oro **Vuelvan Caras** a 67 kilómetros de Tumeremo, Estado Bolívar.

VIDA RELIGIOSA.

Ha tomado posesión del Vicariato de Perijá Monseñor Miguel Aurrecochea, O. M. Cap.

Han sido nombrados Obispos Auxiliares de la Arquidiócesis de Caracas, Monseñor José Rincón Bonilla, actual Obispo Coadjutor de Maracaibo y Monseñor Ramón I. Lizardi, Encargado de la Dirección de las Capellanías Militares.

Se anuncia la creación de la nueva Diócesis de Trujillo.